

PRESSEINFORMATION

Bildung zum Mitmachen – Neue Generation Diesterweg-Stipendium in Offenbach:

Lernbegeisterte Drittklässler:innen und ihre Familien gesucht!

05. März 2025. Empfehlungsphase in den Offenbacher Grundschulen gestartet: Empfehlungen für 6. Diesterweg-Generation bis 28. März 2025 möglich.

Bildung zum Mitmachen im gemeinschaftlichen Miteinander. Das Diesterweg-Stipendium ist nicht nur den lernbegeisterten Stipendiat:innen gewidmet, sondern der ganzen Familie. Die Zielsetzung des Chancenstipendiums ist es, Bildungshindernisse überwinden zu helfen und Eltern in ihrer Rolle als aktive Bildungsbegleiter ihrer Kinder zu stärken.

Das von der Stiftung Polytechnische Gesellschaft Frankfurt entwickelte Stipendium wird in Offenbach bereits seit 2015 in Trägerschaft der Bürgerstiftung Offenbach umgesetzt und startet in seinem 10. Jubiläumsjahr im Sommer 2025 zum sechsten Mal mit einer neuen Generation Diesterweg-Familien.

Empfehlungen für das Auswahlverfahren des Stipendiums können Schulleitungen sowie Lehrkräfte der 3. Klassen an allen Grundschulen im Offenbacher Stadtgebiet bis zum 28. März 2025 aussprechen. Alle Informationen sowie die entsprechenden Formulare dazu gibt es auf: www.buegerstiftung-offenbach.de oder telefonisch bei der Projektleitung Nina Waibel-Rohde unter: 069 / 264 838 31.

„Wir sind bereits jetzt vorfreudig auf die neuen Familien, die wir im Sommer in die Diesterweg-Gemeinschaft aufnehmen. Für uns als Diesterweg-Team ist das Stipendium alles andere als eine Einbahnstraße – im Gegenteil: Es ist ein von- und ein miteinander Lernen für alle Beteiligten“, so die Projektleiterin Nina Waibel-Rohde.

Zwei Jahre lang, am Übergang von der 4. in die 5. Klasse, werden die Stipendiat:innen und ihre Familien intensiv begleitet. Gefördert wird im Diesterweg-Stipendium durch gemeinschaftliche Bildungserlebnisse.

Der Lebensmittelpunkt der Familien ist dabei im Fokus: Mit starken Partnern in Offenbach widmet sich das Stipendium unterschiedlichen Bereichen von Bildung. Neben intensiver und individueller Sprachförderung werden Themen wie Nachhaltigkeit, Demokratie, Kunst, Musik, Bewegung aber auch Werte und Kommunikation in der Familie erlebbar gemacht: Bildung zum Mitmachen. Auch die Förderung von Medienkompetenz ist starke Säule des Stipendiums und mit dem



Diesterweg-Computerführerschein konzeptionell eingerahmt „Die Stipendiat:innen werden gleich zu Beginn der 4. Klasse mit Laptops ausgestattet und intensiv im Umgang geschult. Digitalkompetenz, Internetsicherheit, die gängigen Programme, aber auch der kreative und selbstbestimmt-aktive Umgang mit Medien stehen auf unserer Agenda. Mit dem Diesterweg-Computerführerschein erhalten unsere Stipendiat:innen ein wichtiges Zertifikat für spätere Bewerbungen“, erläutert Winfried Männche, Vorstandsvorsitzender der Bürgerstiftung Offenbach.

In Kooperation mit etablierten Institutionen wie unter anderem der Offenbacher Volkshochschule, der Musikschule Offenbach e.V., dem Deutschen Ledermuseum, dem Polizeipräsidium Südosthessen oder der Stadtbücherei, aber auch mit Vereinen wie VAIR e.V. oder gemeinnützigen Gesellschaften wie der VON ICH ZU ICH gGmbH oder der football-in-your-life gGmbH lernen die Diesterweg-Familien gemeinschaftlich ihren Lebensmittelpunkt als Bildungsort kennen – auch ein Beitrag dazu, in Offenbach Heimat zu finden.

Was ist das Diesterweg-Stipendium?

Das Diesterweg-Stipendium ist das erste Bildungsstipendium, welches Kinder gemeinsam mit ihren Eltern unterstützt. Es wurde 2008 von der „Stiftung Polytechnische Gesellschaft Frankfurt am Main“ ins Leben gerufen und wird seit 2015 in Offenbach von der „Bürgerstiftung Offenbach am Main“ durchgeführt. Das Diesterweg-Stipendium unterstützt 10-11jährige Kinder der 4. und 5. Klasse darin, sich ihren Begabungen und Talenten entsprechend zu entwickeln und – trotz vorhandener Bildungshindernisse – einen weiterführenden bzw. höheren Bildungsweg einzuschlagen. Und es stärkt Eltern darin, kompetente und verlässliche Bildungsbegleiter ihrer Kinder zu sein. Bisher wurden in Offenbach 67 Kinder und insgesamt 265 Personen im Stipendium begleitet.

Die Schirmherrschaft für das Projekt Diesterweg-Stipendium hat der Bildungsdezernent der Stadt Offenbach, Paul-Gerhard Weiß. Darüber hinaus unterstützen zahlreiche Bildungsinstitutionen das Diesterweg-Stipendium. Seit Beginn im Jahr 2015 wurde das Projekt finanziell unterstützt durch die „Stiftung Flughafen Frankfurt/Main für die Region“, die „Commerzbank-Stiftung“ und die „Linsenhoff-Stiftung“ sowie die Stadtwerke Offenbach Holding Tochter, GBO Gemeinnützige Baugesellschaft mbH Offenbach.

Die 5. Generation wird gefördert durch die Linsenhoff-Stiftung in Kronberg und die Erhard Kunert-Stiftung in Frankfurt am Main.

Die Stadt Offenbach, die Stadtwerke Offenbach Holding sowie deren Tochter, die GBO Gemeinnützige Baugesellschaft mbH Offenbach unterstützen die Bürgerstiftung ebenfalls weiter bei diesem Vorhaben.

Die Linsenhoff-Stiftung unterstützt darüber hinaus das Anschlussprogramm Diesterweg^{plus}. Somit können die Stipendiaten bis zum Erreichen des mittleren Bildungsabschlusses kontinuierlich unterstützt und begleitet werden.

Weitere Informationen unter <https://www.buergerstiftung-offenbach.de/diesterweg-stipendium/>



Bild 1

Wir werden ein Team – willkommen in der Diesterweg-Gemeinschaft! Aus dem Teambuilding-Workshop der 5. Generation, Oktober 2023.

(Bildrechte: Die Bürgerstiftung Offenbach / Foto Georg)

Bild 2

„Ab heute gehe ich den Diester-WEG!“ – Eindruck aus der Aufnahme-Veranstaltung.

(Bildrechte: Die Bürgerstiftung Offenbach)

Kontakt:

Die Bürgerstiftung Offenbach am Main

Hermann-Steinhäuser-Straße 43–47, 63065 Offenbach

www.buergerstiftung-offenbach.de

Nina Waibel-Rohde

Leiterin Diesterweg-Stipendium

T: 069-264 838 31

E: waibel-rohde@buergerstiftung-offenbach.de

Simone Lippold

Leiterin der Geschäftsstelle

T: 069-264 838 30

E: lippold@buergerstiftung-offenbach.de

